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日本には四季があり、それぞれの季節にはその季節ならではの良さがある。
中でも５月の新緑、それも雨あがりの新緑は、身震いするほど美しい。特に、
横に小川が流れている山間の新緑の小路に立つと、一年中で、今日が一番
美しい日ではないか！と思ってしまう。雨に洗われた新緑には、清 し々さと共
に、自然の中で生き抜くパワーのようなものが満ち溢れていている。
目が疲れた時は、目を緑に染めることが特効薬になると聞いたことがある。

人間の目と緑はよほど波長が合うのだろうか。今まさに山青葉の季節である。
折り重なる新樹はそれぞれ独自の色で、緑したたる世界を作りあげている。
ひとは自然にやすらぎを求める。このやすらぎ感の主役は木や草の緑だと

いう。視界に入る緑の量が多ければ多いほど、やすらぎ感が増すらしい。人
類は、もともと目を使って緑を見つけ、緑を食べる動物として進化した。だか
ら人間の目には、自然の緑が最もよく見えるような構造が組み込まれてい
る。自然の緑に適応するようにつくられているのだ。緑が目の薬になる秘密
はこのへんにあるのではないだろうか。
「日本人の好きな色」は、１位が白で２位が緑。これは緑のもつやすらぎ感

のせいだろう。ここ２～３年、多くの社友会仲間は会社がらみの気苦労で身も
心も疲れている。会社の経営も回復の兆しあり。さあ、家を飛び出し、新緑の
シャワーを浴びようではないか。‥‥‥合掌　　　　　　ＨＫひでと

　定年退職後、万願寺甘とうや紫ずきん等の
京野菜の栽培に取組み、最優秀賞を３度も受
賞。伝承技能者に登録され、農業者担い手育
成に尽力。一方では幼稚園の理事として地域
社会に奉仕されています。

京野菜の栽培で
  地域社会に奉仕貢献！！　

　　　発　　行

シャープ社友会本部
〒581-0066
八尾市北亀井町3丁目1-72
シャープ　健康・環境シ（事本）内
   TEL  0 6（ 6 7 9 4）8 8 5 0
ホームページ
「シャープ社友会」で検索

　歴史と自然あふれる千早赤阪村は、大阪府の南東部、南河内郡
にあります。大阪府で唯一の「村」です。日本の棚田百選にも選ば
れた棚田は下赤坂にあり、初夏の田植えが終わった時期には、日本
の原風景とも思われる、美しい景色を見せてくれます。
　また千早赤阪村は金剛山の登山口としても有名で、金剛山ロープ
ウェーもあります。

アクセス
   【電車】近鉄富田林駅又は南海河内長野駅から、
　　　　  バスで千早赤阪へ。
    【車】    国道309号線から府道705号線へ

　金剛山は標高1125ｍ、二上山や葛城山の連なる
金剛山地の主峰で、観光スポットにもなっています。

新緑を見に出かけよう

大 石 昌 矗さん
（No.2974）

● 社友会総会報告(4/15開催)及び
　　載 社長の会社状況報告
● 支部だより 
　 　栃木支部の活動状況
●「～のつながりで集う」
　　原 敬一さん・本吉 廣行さん
● 同好会と楽しい仲間たち
　　俳句同好会・将棋同好会
● ＷＥ  ＬＯＶＥ  ＳＨＡＲＰ
　 「買ってくださいシャープ製品」
● 私の近況短信
　新入会員紹介等

初夏！ 棚田の美しい千早赤阪へ
写真：藤田宏祐さん
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　第３８回本部総会と経営状況報告会が、本社多目的ホールで開催され約２５０名が参加しました。シャープ 戴社長と野村副社長から
経営状況についてご説明頂きました。戴社長は急用で海外出張され出張先から衛生中継でのご説明となりました。
　昼食会を挟んで午後から、第３８回本部総会を行い、シャープ深堀人づくり担当、組合本部津田中央執行委員長をお迎えし、各支部
長ご出席のもと各議題の審議を行いました。

経営状況報告

第38回 本部総会

第38回 社友会本部総会 及び 経営状況報告会 開催第38回 社友会本部総会 及び 経営状況報告会 開催平成29年4月15日

　　

             シャープ株式会社
社   長　 戴       正    呉

             シャープ株式会社
副社長　 野  村  勝  明

            シャープ社友会
会   長　 　   　康 雄

　　　　　　　　　議　　事
■第一号議案：平成２8年度事業報告  北田副会長 
■第二号議案：平成２9年度事業計画  北田副会長 
■第三号議案：平成２8年度会計報告  村木会計幹事
■　　　　　　 会計監査報告　  　　 河邊会計監査
■第四号議案：平成２9年度事業予算  村木会計幹事
　各号議案は説明・質疑応答後、異議なく承認された。

　社友会の皆様には、いつも多大なご支援を頂き心より感
謝申し上げます。おかげさまで、業績や株価は回復基調にあ
ります。2017年は守りから攻めへ、構造改革から競争力強
化へと軸足を移し、事業拡大に取り組みます。
　2016年8月に就任し、すぐに経営方針を出しました。大切
に継承すべきもの、それは「真似される商品を創れ」であり
「経営理念」「経営信条」です。日々の活動や方針を徹底す
るとき、繰り返しそれを確認してきました。その後、「誠意と
創意」を汲みBe Original 宣言を出しました。
　２０１６年度の営業利益と純利益計画は、達成できる見込
みです。構造改革の中心としてきた経営資源の最適化、責
任ある事業推進体制、成果に報いる人事制度等、見直しの
成果が見られます。
　２０１６年の総括として、映像関係は若干マイナス成長です
が、家電関係機器は伸長しました。シャープの事業分野は幅広
いですが、ラインアップが少し足りないので、増やして行きま
す。IT機器も鴻海とのシナジー効果で再参入して行きます。
　2017年に向けての事業拡大のポイントは次の５つです。
① カテゴリーの拡大 ② ラインアップの充実 ③ 鴻海とのシナ
ジー効果 ④ 新技術搭載商品の創出 ⑤ プロモーションの強化
　シャープの方向性は、８Kのリーディングカンパニーになる
こと、人に寄り添う IoT を実現することです。

　シャープの真の再生は、道半ば と考えています。一日も
早く皆様が築かれたシャープを再びグロ－バルで輝かせ、皆
様に安心して頂けるよう、社員一丸となって力強く歩みを続
けます。どうかこれからもご支援ご指導を、よろしくお願いし
ます。今日はありがとうございました。現場で挨拶をできなか
ったことをお詫び致します。　　　　　

　現在会員数は5,000名となっていますが、４年前に比べて
259名減少しています。最近の加入状況は年30～ 50名です。
退職者は、毎年280～340名なので、約１０％ほどしか加入
されていないことになります。
　会社が上向いてきたこの時期に、是非、仕切り直して会員
数を増やしたいと思います。
　退職されるときに、シャープファミリーに登録して頂き、退
職後の連絡先を確保できる仕組みを作りたいと、現在総務
部と詰めています。社友会とつながりを持つために、年賀状
とか、誕生日に会報を始めとした社友会情報を送ることを考
えています。さらに、65才を迎えたときには、入会を勧める
働きかけを行っていきます。
　社友会に入ったメリットとして、「mado」に替わって、A4 4
ページもので、社長メッセージや会社の取り組み状況の印
刷物を社友会報に同封しようと考えています。

　社友会事務所も落ち着いて来ましたので、その場所を使
ってカルチャー教室を再開します。懇話会のアンケートで人気
の高いものを順次開催していきますので、奮って応募下さい。
　今後共ご支援、よろしくお願い致します。

　４月28日に決算発表を控えており、詳細な経営数字を発
表出来ませんこと、ご容赦下さい。　
　新体制になって八ヶ月経ちました。これまでのビジネスモデ
ルは商品企画、技術開発、生産、販売でしたが、これからは
事業企画、技術開発、スマートファクトリー、販売、ソリュー
ション、サービスにシフトしていきます。
　２０１７年度はシャープにとって本当の再生となる年であり、新
生シャープの企業経営が出来るよう、ご支援をお願い致します。
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■ 懇親行事
　年初には毎年欠かさず鬼怒川温泉一泊で「賀詞交歓会」
を開催、雪化粧の中、温泉につかり、大いに飲んで歌って
お互いの健康を確かめ合い、４月には隣接する町の小高い
公園のＢＢＱ設備で「花見とバーベキューの集い」を開催し
ています。
又、支部定期総会では終了後、昼食懇親会を設けています。
過去、秋には日帰りバスツアーを行っていましたが、バス代
高騰等の理由でここ２年は内容を変え「ボウリング大会」を
行い、ゲームの後に皆でワイワイ言いながらの食事会も楽し
んでいます。これら毎年の恒例行事を楽しみにしている会員
も多くいます。

■ 同好会活動　　
同好会活動は、共通の趣味を通して親睦を図ることがで

きるので会員は積極的に活動に参加しています。
今年１月からボウリング同好会も発足させ現在９団体とな

ります。
ゴルフ同好会、歩こう会やカラオケ同好会は昨年１００回

記念大会を開催する等、各同好会では毎月積極的に活動
をしています。

■ ホームページ（ＨＰ）・支部会報　　
会報「nikko」は年２回の発行で、今年１月には第３９号

を発行しました。第３４号からは２０ページ全頁をカラー印刷
としましたので、会員からは見やすく親しみやすくなったと喜
ばれています。
一方ＨＰは年４回のＨＰ委員会でレベルアップに取り組んで

います。最近では各行事への参加申し込みを会員がＨＰ画
面から直接入力ができ、その参加状況も画面で確認するこ
とが出来る様に改善、好評を得ています。

■ 社会貢献活動　　
事業所と連携してのＳＧＣ活動は「シャープの森 in やい

た」での下草刈りや最寄り駅・事業所周辺の清掃活動を
行っています。
また、地域への貢献活動として、市内の川崎城跡公園

の下草刈りを年４回実施、８月には同公園での「あんどん
祭り」の準備から後片付けなど支援を行っています。この
祭りは１０月の矢板市花火大会と共に、光の祭典として市
民に喜ばれています。
その他各会員がそれぞれ地域で環境保全や児童育成の

ボランティア活動を行っており、多くの市民から感謝されて
います。

地域貢献活動としての「あんどん祭り」支援活動

花見とバーベキューの集い

増田 武司 支部長

会員の相互理解と
互助精神でより
喜ばれる活動に ！！

栃木支部は平成元年（1989年）に60名の会員で最初の支
部としてスタートし、来年30周年を迎えます。
事務所は栃木事業所の食堂棟にあり、毎月の役員会や一

部同好会がこの部屋で活動しています。また、隣室のコミュ
ニティーホールでも、毎月幹事会を開催し各行事の審議を行
うとともに、現在３４１名の支部会員宛の各種資料の袋入れ
から発送の手続きを行っています。

栃木支部の紹介

賀詞交歓会
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長い間、一緒に仕事をしてきた職場の仲間は、やはり忘れがたい
存在です。昔の同僚と旧交を温めておられる方が沢山います。

〜のつながりで集う

たのしい仲間たち

部門での出合いから会合の発足へ
きっかけは、やはり仕事つながりからでした。　　　

1997年10月全国的な販売店への店頭支援が始まり近
畿地区では今はなき恵比須ビルに本社及び各事業本部
から精鋭たち？？がＣＳ推進隊として集められました。厳し
い商品研修･久しぶりのアトム研修を受け『モトイ やり直
し』が懐かしい思い出です。

週半ばには全員が集まり実績報告や新製品の勉強会 
そして終業後の二次会が通天閣界隈で始まりました。
二年間のＣＳ推進活動が終わり各自が元の職場や        

別の部門に復帰しましたが、それから数年を経てそれぞ
れが定年を迎えました。
同好会への入会と つながりの拡大
ほぼ全員が自動的？に社友会に入会し｢歩こう会｣に参

加、毎月の例会の昼食時には八尾事業所､近くの喫茶
店つながりの仲間も加わり当時の思い出話 に花が咲き
ます。

産機サービス部門からの発足
　かつて奈良工場に産業機器事業本部サービス管理部    
という部門があり国内外のサービスサポート業務 (サー
ビス技術指導､サービス資料作成､サービス体制立案､サ
ービスパーツ供給)を担当していました。
　1980年10月にＱＣセンターと統合され消滅しました
が６年後の1986年11月19日にサービス管理部の所属
していた有志で親睦を図ることを目的に｢サービス管理部
会｣が発足しました。
30周年の記念部会を開催                                                                  
　発足後、途中7年間の中断時期もありましたが、ほぼ
毎年開催してきました。そして今回節目となる30周年20

回の記念すべき会合を昨年11月19日に奈良市内のダ
イニングレストラン花小路にて開催する事ができました。
当会はこれまで発起人の原が永久幹事として20回すべ
て担当し、毎回30名ちかくの参加があり盛大に開催して
きました。今回は遠くは群馬県から、また初参加の方を含
め26名の方 に々参加をいただきました。 
　今までは現役の方もおられましたが、今回で全ての方
がＯＢとなられ当時の仕事やサービスから見たシャープ
の技術力など、懐かしい話に花が咲きました。次回も全
員健康で再会することを約束し記念のタオルを配布して
散会しました。

毎月の「歩こう会」を楽しみ、年間を通しての皆勤賞も
参加の励みとなっています。　　
「歩こう会」の終了後は天王寺のお風呂屋さんで汗を
流し三次会の飲み会が恒例行事となっています。
更に「歩こう会」つながりでは羽曳野“古市歩こう会”の方

とも交流し毎年、蟹ツアーや花見を楽しんでいます。蟹・
花見､いやいや勿論 飲み会がメイン･メインの仲間です。

「歩こう会」は５月に大津市の石山寺、６月は大阪市
内を散策し昼間の星空体験等を予定しています。　　
　これからも楽しく歩き、楽しい仲間とおいしく飲んでい
きたいと思っています。　　　　　　　　　　　　　
　「歩こう会」新会員募集中です、お待ちしています。

原　敬 一 さん（No.5994）

ＣＳ推進隊つながりで集う  たのしい仲間たち

本 吉 廣 行 さん
   （No. 4823）

 　30年の絆
サービス管理部会
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将棋を覚えたのは小学生の高学年だったと記憶してい
ます。兄達が将棋を指していたので自然と駒の動かし方
を覚え、近所の仲間たちと指していました。
高校時代は将棋クラブが無かったためクラスの将棋好

き仲間とたまに指していた程度で本格的に将棋に取り組
んだのは大学に入ってからで、理工学部にある囲碁と将
棋の同好会に入り、また新宿にある将棋センターに行って

腕を磨いていました。
入社してからは会社の将棋クラブに入り、電波新聞主

催のシャープ、松下、三洋の「３社対抗戦」に出たりしま
したが当時三洋が強くて残念ながら優勝したことは無かっ
たと思います。棋譜は電波新聞に掲載されていたので今
でも大事に保存しています。時たま当時の棋譜を見たりし
ていますが上達はあまりしていません。
会社を退職してからは社友会の将棋クラブに入会しま

した。人数は少ないのですが将棋好きの集まりなので毎
月第１日曜日と第３水曜日の２回、和気あいあいと将棋を
楽しんでいます。また、数年前から育徳園の小学生の子
供たち対象に将棋のボランティア活動を月１回行っていま
す。将棋は奥が深く、頭を使いますのでボケ防止にはもっ
てこいだと思います。
興味のある方は一度見学に来てください。
私は振り飛車派ですので一番お願いします！！！

余生を楽しく意義ある毎日を
　最近、毎週木曜日19時からのテレビ放送で、俳人夏
井いつき女史の毒舌番組により、俳句に対する関心が非
常に高まり、俳句人口が急激に増えつつあることが話題
となっております。
　私も定年後、勧められて何も解らぬまま俳句の道に入
り以来23年間、今では老後における1番の趣味として、
また人生における大きなファクターとしての役割を果たし
ております。
　「風」俳句会は平成3年に有志が集まり社友会の中で
も最初に結成された同好会で、月刊句誌「風」通信はこ
の3月で306号となり、その間（25年間）1回の欠番も無
く現在に至っております。
　現在第1木曜日に定例俳句会を、また折りに触れ外に
出て吟行会を施しております。
　私も俳句を創る様になってから、何事にも問題意識を
持つ様になり自然の変化の中から興味、感動を覚えるよ
うになってきました。

　一般的に俳人には長寿を全うした方が多いと言われるの
は、俳句が頭の老化を自然と活性化すると考えられるからで
す。自分の人生の足跡を、何らかの形で世に残すことは、誰し
も考える事ではないでしょうか‥‥‥
　日頃の感動、願望また自然の美しさを、五.七.五の17文字
に託して何時までも豊かな余生を一緒に楽しもうでは、ありま
せんか。
　「風」俳句会は既に俳句をやられている方は勿論の事、初
心者の方、今からやって見ようと思う方は、いつでも、社友会、
又は同好会に気軽にご連絡ください。　大歓迎です。

私と同好会のたのしい仲間たち 個人の同好会との繋がり ・ 楽しさ ・ 面白さを紹介します。

奥 田    剛 さん
   （No. 604 ）

山 崎 　孝 さん
  （No. 3252 ）

「風」俳句同好会

生涯の趣味「将棋」を楽しむ

育徳園将棋ボランティア活動将棋クラブの仲間たち 電波新聞３社対抗戦棋譜

有志による吟行会・金山寺
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市 上      肇 さん （417）
生涯現役で寿命を伸ばす事をモットーに地域の区長を

拝命して六年を経過し毎日を地域社会に貢献している。
年々高齢者の増大､独居老人空家の対策から地域防災の
充実 等｡昔の老人では考えられない事で毎日が福祉との
関係に追われているのが現状｡ お陰で健康に恵まれ人に
は負けない気概で時間があれば老人会でゲートボールが
日課です｡
森      忠 郎 さん（2582）
社友会では伝統の同好会『風』に属しています。四季

折々の俳句を詠み、楽しい時を過ごしています。脳の萎
縮防止にも有効に思い地域の詩吟・パソコン教室にも加
わり、余りむつかしい事を言わず楽しんでいます。
中 西     智 さん（3720）   
6年前､妻の強引な勧めで週２日の夕食作りをスタート｡

数品のメニュー決め､買い物､料理作りと午後はてんやわ
んや。場数を踏んだ今はマイレシピとスマホの活用で段取り
良く料理している｡得意は鶏肉の各種炒め物です。
山 本 紀 征 さん（2796）
退職後､暇つぶしに我流で絵を描き始め10年たちまし

たが､さっぱり上達しません｡絵画同好会に入って写生会 
等に参加し幅広い分野の方と交流が出来て楽しんでいま
す。昨年末からは剪画にも挑戦し始めナイフと和紙に向っ
ています｡ 6月には阿倍野ベルタでの発表会がありますの
で是非、見ての感想をお願いします。
久 保 策 相 さん（4435）
退職後､『健康が第一』をモットーに

①学生時代のサークル（男声合唱団）仲間に合流、ＯＢ　
合唱団に入りトップテナーで歌っています（月2～3回 　
長岡京市にて）
②二代前の祖父母が遺してくれた郷里、紀州
　田辺市で従兄弟の指導の下、南高梅の
　栽培に精励、月平均７日しっかり汗を
　流しています。

上 田 　 宏 さん（2826）  
脳梗塞後遺症の歩きのリハビリを兼ねてグランドゴルフ

写真撮影・フォトサロン巡り等、結構出歩いています(社
友会では雀友会に参加)。また町内会役員や児童館で子
供達との遊びで地域との繋がりを広げています｡
石 野 　 茂 さん （1348）  
定年後 18 年｡体力維持にと週毎の卓球と適時ウォーキ

ングﾞや水中歩行を行っています。絵画同好会では写生
会や絵画展を楽しみ、自分流に過ごしています。絵に興
味のある方は絵画同好会への入会をお勧めします。
石 田 和 彦 さん（3889） 
　毎日が忙しい。ボケ防止の為､意図的に予定表を埋める｡
合唱団の演奏活動・町内会や神社等の地域活動・同窓会
や会社の現役ＯＢとの懇親と多忙だ。そして満身創痍の
体にムチを打って私は今、第二の青春時代を謳歌している。

あの人は今・・・会員の皆様からお寄せ頂いた個人の近況をご紹介します。
　（紹介してほしい人がいれば編集室まで）  　　 （2017年1月～2017年3月取材）

◎同好会へのお試し参加は下記へご連絡下さい。
◎連絡先‥‥‥ シャープ（株） シャープ社友会 事務局
　　　　　　　　 　06－6794－8850（直）

編集室から

所 属　  会員番号　      お  名  前　     享年　          ご 逝 去 日

ご冥福をお祈りします 2017/2 月～ /3 月

♥ 昭和の時代が懐かしい
　「昭和の日」から始まる今年のゴールデンウイークは大型9連休 !
現役の頃は友達や家族と「何処へ行こうか、何をしようか」と早くから
あれこれと計画を練り、楽しみも膨らむのが5月の連休であった。
 ところで「昭和の日」は「激動の日々 を経て、復興を遂げた昭和の時代を
顧み、国の将来に思いをいたす」ことを趣旨に制定されているらしい。
　社友会の皆様は、ほぼ100%昭和生れで、戦後の驚異的な復興
を遂げ、経済大国に仕立て上げた立役者であり、企業戦士でもあった。
　戦後の苦しい時代を体験し、苦しみや悲しみを乗り越え、過ごした多
くの思い出がある。思えば我社も家電「三種の神器」の恩恵を受け、
大いに業績を伸ばし、新技術や新商品を次々と創出した時代でもあった。
　最近「昭和の時代」を懐かしく思えるのは歳のせいか?・・・（F.N）

社友会新入会員
所 属　   No.　　      氏　   名　 所 属　   No.　　      氏　   名　

2017/2月～3月

九州
本部
本部
本部

6581
6582
6583
6584

野 村 政 昭
中 原 一 則
小 椋 嘉 久
清 水 司 朗

東京
東京
東京
広島

6566
6578
6579
6580

小久保　徹
岡 部 龍 治
樋 口　  斉
新 井 優 司

谷 井 正 明 さん（1713） 
防災士資格の取得（平成20年3月）後､自主防災への

活動事例発表や防災研修に取り組んでいます｡昨年2月
に独立行政法人 国際協力機構（JICA）と公益社団法人
神戸国際協力交流センターの依頼を受け｢災害頻発国の
防災計画策定に関わる機関の行政官※｣を対象に、自主
防災組織の活動事例を紹介する研修を実施しました。
南海地震（昭和21年）や東日本大震災（平成23年）の教

訓と今後発生が予想される南海トラフ巨大地震等への備
えとして、我が町の活動内容を説明しました｡
　受講者の方々が今後､自国で ｢災害に強いまちづくり｣
の防災計画策定に活用されるものと確信します｡
 ･研修名 ｢災害に強いまちづくり戦略｣
 ･日　 時 平成28年2月19日(金)　13:30～16:00
 ･場　所 海南市黒江防災コミュニティセンター
 ･内　容 海南市昭成町
　　　 　自主防災組織の
　　　　 ｢津波避難訓練｣等
　　　　 の活動事例紹介
 ･受講者 ※海外 ８ヵ国 10名

本 部
広 島
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部
広 島
本 部
本 部
東 京

81
64
68
70
76
83
76
85
72
81
76
92

平成28年10月25日
平成28年10月29日
平成28年11月20日
平成28年12月19日
平成29年  1月  9日
平成29年  1月10日
平成29年  1月23日
平成29年  1月30日
平成29年  2月25日
平成29年  3月  7日
平成29年  3月17日
平成29年  3月23日

747
5764
4132
3533
1697
558

1616
442

2930
783

1869
132

小笠原 謙光
森 島  壽 洋
八 木  育 造
室 井      勉
上 野  龍 一
山 本  善 朗
万 場      清
横 田      良
俵 　浩一郎
村 上貴一郎
森 久  光 雄
大 本　   清

＊印は届け出の遅れた方

＊
＊
＊
＊
＊
＊
＊
＊
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■舞鶴の土地柄と文化
　舞鶴は京都の海の玄関口です。
東地区は、明治３４年に舞鶴鎮守府が開庁され初代司令長
官の東郷平八郎が着任し、以後は海軍の要衝の地として発
展してきました。碁盤目状の街路には戦艦、駆逐艦など３３
隻の名が（朝日、敷島、八島、三笠）等と付けられています。
　旧海軍工廠跡はジャパンマリンユナイテッド（株）となり造
船所と自衛隊の町です。また、戦後は引き揚げ港として６６
万人の引揚者を迎えました。舞鶴引揚記念館は昨年１０月に
ユネスコ世界記憶遺産に登録されました。
　西地区は城下町で、田辺城、雅称：舞鶴城(ぶかくじょう）
は細川幽斎（ゆうさい）藤孝居城であり以降、京極氏、牧
野氏の城下町として２９０年間続きました。
　「舞鶴」の地名はここから来ています。舞鶴港は北海道小
樽行きのフェリーが就航し、近年は大型クルーズ客船が寄
港します。　
　気候は「弁当忘れても傘忘れるな！」の言葉があり雨の日
が多いです。
　食では「肉じゃが」の発祥の地と言われております。旧軍
港４市（横須賀、呉、佐世保）では、自分達の所が発祥と譲
らず、今では４市合同で催しを行っています。
　舞鶴の方言「ちゃった（～された）」があり、７月には「ちゃ
った祭り」が開催されます。

■京野菜の取り組み
　退職後は、ＪＡ京都丹(に)の国の勧めで平成１７年春より
「万願寺甘とう」の栽培を始め、翌年ＪＡ万願寺栽培部会、
「露地の部」で最優秀賞を受賞しました。
　翌年はハウスを建て、野菜の栽培を本格的に学びたいと
ＪＡの開催する「野菜の学校」に通い土作り・施肥・播種・
移植・・・を学びました。
　平成２１年・２２年とハウスの部の立毛で最優秀賞を受賞
し、京野菜、紫ずきん・えび芋・水菜・ほうれん草等の栽
培も始めました。
　ハウスの開閉で温度が上がり過ぎ「万願寺甘とう」の苗
を焼いた事や「紫ずきん(黒枝豆)」の収穫間際に猿に食べ
られ収穫出来なかった苦労経験もあります。

■野菜栽培を通じ地域に貢献
　「万願寺甘とう」で、ＫＢＳ京都ＴＶの番組「あぐり京都」で
私のハウス栽培が放映され、「ぽじポジたまご」でも「万願
寺甘とう」のＰＲを致しました。平成２７年月刊誌「家の光」
１０月号にハウス栽培が記事になり、１１月には京都府より京
都府農山漁村伝承技能の農業分野に登録されました。
　昨年、京都府より担い手育成実践農場技術指導者を委
嘱され、担い手農業者の指導を致しております。受講者も実
践で結果を出し、大変満足致しております。
　また舞鶴市の要請で小学校の生徒に「舞鶴の特産物」と
「食育」で学習の一環として「万願寺甘とう」の授業を致し
ました。
　平成２２年より私立朝来(あせく)幼稚園の理事に推され、
私の農地で、幼小連携学習で園児と小学生に「さつま芋栽
培」の体験学習をさせています。
　ＪＡ総代で農協活性化委員会の委員として、「農協改革」
の一端でＪＡが開催する「野菜栽培講習会」で補助員とし
て手伝い、地元の人との交流を行っています。
■地域社会への奉仕
　定年退職後、区長、区長協議会長、地区農事組合長、
寺総代、朝来小学校教育後援会長を歴任、皆様のご協力
で無事終了出来感謝しています。
　今は地区老人会役員として環境整備と各種催事に携わ
り、舞鶴市企画の社会探訪の日帰り旅行に行くのも楽しみ
です。
　万願寺栽培部会の育苗を四国の業者に依頼しており、生
育状況の確認にも行きます。
　幼稚園では、入園・卒園・運動会・夏祭り・芋ほり・
餅つき等 に々参加しています。
　野菜栽培では購入頂いた野菜を皆様に食べて頂き、「美
味しいな～」と言って頂くと嬉しさが倍増します。
毎日何かする事があり忙しく元気で活動致しております。
これが元気の源なのかもしれません。

京野菜の栽培を
   通じ地域社会に
　　奉仕と貢献

大 石 昌 矗さん 
　（No.2974）
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